



# CP MAUBEUGE.

## Bravo à nos Agents pour leur

## Réactivité et Professionnalisme !

Chers collègues,

Cette nuit, notre établissement a été le théâtre d'un incident qui aurait pu mettre en danger la sécurité de tous. Un détenu a forcé la porte de sa cellule, envahissant la coursive. Face à cette situation critique, l'équipe de nuit a agi avec détermination et professionnalisme.

Après la première ronde de nuit l'agent PCI a vu, après avoir reçu un appel interphone d'un autre détenu de la maison d'arrêt, un détenu sur la coursive A1west en train de dégrader sa cellule après avoir réussi à ouvrir sa porte à force de détermination à la frapper avec du mobilier. Le Premier Surveillant a immédiatement réagi en mobilisant les agents de piquet et prévenant la direction.

L'appel aux renforts a été immédiat, mobilisant nos collègues pour contenir la situation ainsi que la venue de la direction et de son équipe d'encadrement.

L'équipe de nuit et le personnel de direction ont fait preuve d'un sang-froid exemplaire, agissant promptement pour rétablir l'ordre. Le professionnalisme et la coordination entre les agents ont permis d'appréhender le forcené et de le placer en prévention au quartier disciplinaire.

Dans le but de garantir la sécurité générale de l'établissement, le détenu impliqué a été placé en prévention au quartier disciplinaire, assurant ainsi la préservation de l'ordre au sein de la prison.

L'ensemble de l'établissement a été contrôlé par la suite, ce qui a permis de constater que des tentatives similaires d'autres détenus avaient été réalisées. Nos agents, agissant avec discernement, ont procédé à une vérification approfondie de chaque cellule, identifiant ainsi ceux qui avaient tenté de dégrader les installations, ce qui a demandé du temps mais aussi du stress aux équipes présentes. Résultat, un autre détenu a été placé lui aussi en prévention et un troisième déplacé sur l'unité A2.

On peut aussi remarquer que les formations ESP ont assuré une gestion de crise maîtrisée et apportant de la sérénité. Mais aussi que l'appui et le port du pistolet à impulsion électrique serait un soutien dans ce genre d'interventions.

Les syndicats tiennent à exprimer leurs sincères félicitations à l'équipe de nuit ainsi que tous les intervenants pour leurs courages, leurs résiliences et leurs réactivités dans la gestion de cette crise. Leur engagement exemplaire a contribué à minimiser les risques et à maintenir la sécurité de

tous.

Afin de saluer leur dévouement et leur travail exemplaire, nous encourageons la Direction à vous à exprimer sa reconnaissance en demandant une lettre de félicitations pour les agents impliqués ainsi que pour l'équipe de Direction qui s'est déplacé pour prêter main forte.

Leur engagement envers la sécurité et la discipline mérite d'être honoré.

En tant que syndicats pénitentiaires, nous restons solidaires et déterminés à garantir des conditions de travail sûres et respectueuses pour l'ensemble du personnel. Nous appelons à une évaluation approfondie de cet incident et à la mise en place de mesures préventives supplémentaires comme des crochets sur chaque porte mais aussi la visibilité en permanence de chaque aile sur l'écran du PCI pour éviter que de telles situations ne se reproduisent. Nous demandons également un Retex piloté par la DI.

Ensemble, restons forts et unis pour assurer la sécurité de notre communauté pénitentiaire.

Le 19 décembre 2023

Les organisations syndicales